

# Die Paulusgrotte in Ephesos



Dieses einzigartige Bild wurde 1998 von der Referentin in der Paulusgrotte entdeckt.

Referentin:

**Univ.-Prof. i.R. Dr. Renate Pillinger**

Institut für klassische Archäologie  
Universität Wien

21. Juni 2018

19.30 Uhr

Gemeindesaal

Evangelische Pauluskirche  
Sebastianplatz 4, 1030 Wien

Das zentrale Thema des Vortrags ist eine völlig einzigartige Darstellung des Apostels Paulos in einer Höhlenkirche in Ephesos am Nordabhang des Bülbül dağ. Sie zeigt ihn nach den sogenannten apokryphen Acta Pauli et Theclae gemeinsam mit Thekla und ihrer Mutter Theoklia. Datieren lässt sich die Malerei in relativer Chronologie durch die Schichtzusammenhänge, aber auch durch ikonografische Vergleichsbeispiele aus dem gesamten Imperium Romanum an das Ende des 5. Jahrhunderts nach Christus. Ferner werden auch noch weitere Hinweise auf den Apostel ebendort vorgeführt.